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Полтора года назад территориаль-
ной трёхсторонней комиссией по ре-
гулированию социально-трудовых 
отношений было принято решение 
о проведении выездных мероприя-
тий с участием профобъединений.                               
26 октября День профсоюзов про-
шёл и на ишимской земле. В го-
родском Доме культуры собрались 
представители территориальных 
профсоюзных организаций, всех 
отделов служб облсовпрофа, спе-
циалисты департамента труда и 
занятости населения Тюменской 
области, ответственные работники 
органов местного самоуправления 
и, конечно, профсоюзный актив                                                               
г. Ишима и Ишимского района.

Главной темой для обсуждения 
стало развитие социального пар-
тнёрства между тремя сторонами: 
органами местного самоуправления, 
работодателями и профсоюзами. 
На региональном уровне такая 
практика уже сложилась, создана 
трёхсторонняя комиссия по регу-
лированию социально-трудовых от-
ношений. Сейчас поставлена задача 
по созданию аналогичных комиссий 
на уровне муниципалитетов, ведь 
большинство вопросов решается 
именно на местном уровне. 

– Система социального партнёр-
ства призвана обеспечить баланс 
интересов работника и работодателя 
и предупредить социальное на-
пряжение в обществе, – отметила 
в своём докладе начальник отдела 
трудовых отношений и уровня жиз-
ни департамента труда и занятости 
населения Тюменской области 
Ирина Сухотина. – Решать наиболее 
важные социально-экономические 
вопросы на территории, объединяя 
усилия и интересы власти, бизнеса 
и работника, выгодно и эффективно 
для каждой из сторон. В настоящее 
время областная трёхсторонняя 
комиссия замыкает эту работу на 
себя, так как муниципальные об-
разования пока не проявляют доста-
точной активности. Трёхсторонние 

комиссии созданы в семи муници-
палитетах, соглашения подписаны 
только в двух.

В качестве примера, достойного 
подражания, Ирина Геннадьевна 
привела опыт соседних регионов. 
Так, в Свердловской области из                             
90 муниципальных образований 
трёхсторонние комиссии созданы 
в 63, а в Алтайском крае – во всех 
семидесяти. Совместными усилиями 
они решают такие вопросы, как охра-
на труда, задолженность по заработ-
ной плате, повышение зарплаты и т.д.

Одним из препятствий к созда-
нию комиссий является то, что на 
территориях большинства муници-
пальных образований Тюменской 
области не созданы представитель-
ства Объединения работодателей. А 
ведь грамотный предприниматель 
должен понимать, что подобное 
партнёрство предусматривает не 
только отстаивание интересов ра-
ботников, но и защиту его бизнеса: 
предупреждение трудовых споров, 
акций протеста и забастовок, воз-
можность осуществления налогово-
го планирования организации. Со-
глашение о создании трёхсторонней 
комиссии – это утверждение правил 
игры в одном документе. На первых 
этапах помочь представителям биз-
неса объединиться и выбрать лидера 
должна местная власть – третий 
равноправный участник в системе 
социального партнёрства. 

Что касается нашей территории, 
то в Ишимском районе заключено 
два территориальных отраслевых 
соглашения: в агропромышленном 
комплексе и бюджетной сфере, а в 
Ишиме действует межотраслевое 
соглашение учреждений бюджетной 
сферы. По числу охвата работников 
коллективными договорами среди 
муниципальных образований Тю-
менской области город находится 
на четвёртом  (85,6 % работающих), 
район – на первом месте (87,4 %).

На мероприятии в очередной раз 
был поднят вопрос об отсутствии 

собственной профсоюзной органи-
зации работников малого и среднего 
бизнеса. 

– Именно в этом сегменте мы на-
блюдаем наибольшее количество 
нарушений социально-трудовых 
отношений, а между тем предприни-
мательство – это платформа нашей 
экономики, – подчеркнул первый 
заместитель главы города Ишима 
Алексей Веренчук.

Конечно, сложно создать профсо-
юзную «первичку» там, где всего 
2-3 работника, но пути решения най-
ти можно, главное – задаться целью.

Мы все: и работники, и рабо-
тодатели – стремимся сохранить 
социальный мир и стабильность. 
Приходя на рабочее место, человек 
должен чувствовать себя комфортно 
и уверенно. Создавая для своего 
коллектива достойные условия 
труда, работодатель способствует 
дальнейшему развитию бизнеса, 
успеху предприятия. А благопо-
лучное функционирование каждого 
«винтика»: предприятия, учреж-
дения, организации – это залог 
успешности территории в целом. 
В конечном итоге, на это и направ-
лена деятельность трёхсторонней 
комиссии – постоянный и конструк-
тивный диалог трёх партнеров. Как 
справедливо заметила заместитель 
главы Ишимского района Людмила 
Боровикова, когда три разумных 
стороны сядут за стол переговоров, 
то они найдут разумное решение 
даже самого сложного вопроса.

– Привлечение и использование 
властью возможностей профсоюз-
ных организаций, профактива в 
рамках социального партнёрства, 
безусловно, даст положительный 
толчок эффективному управлению, 
социальной и трудовой защищённо-
сти граждан, развитию демократии 
в создании гражданского общества. 
В Тюменской области профсоюз-
ным движением охвачено свыше                                                                        
800 тысяч работающих. Значит, у 
людей есть определённая степень 
доверия к данной структуре. Хоте-
лось бы пожелать, чтобы каждый 
принимал активное участие в жизни 
своей профсоюзной ячейки, а не 
оставался пассивным наблюдате-
лем, – подвёл итог дня профсоюзов 
председатель Тюменского обл-                           
совпрофа Михаил Кивацкий. 

Осталось отметить, что в этот же 
день Ишимской городской Думой 
было утверждено «Положение о 
территориальной трёхсторонней 
комиссии по регулированию со-
циально-трудовых отношений в 
городе Ишиме». Работа по раз-
витию социального партнёрства 
продолжается. 

Марина СЕРГЕЕВА.
Фото Василия Баранова.

На условиях
социального партнёрства

4 ноября – 
День народного единства

Дорогие тюменцы!
Поздравляю вас с одним из важнейших государственных праздников 

России – Днём народного единства!
Четыре столетия назад произошло событие, которое помогло нашему 

народу усвоить один из важнейших уроков истории: только объединив 
усилия всех граждан, можно сохранить свободу и независимость своего 
государства.

И сегодня сплочённость многонационального российского народа,  
его духовное единение – важные составляющие успешного развития и 
благополучия нашей страны.

Россия – наша общая Родина, её будущее зависит от каждого из нас!
От души желаю всем жителям области здоровья, мира и благополучия! 

Пусть процветает наше Отечество творчеством и заботами, деятельной 
любовью своих граждан!

Губернатор Тюменской области Владимир ЯКУШЕВ.

Дорогие  друзья!
Патриотизм, гражданственность, любовь к Отечеству – это фунда-

ментальные ценности, которые  всегда скрепляли  многонациональное 
Российское государство. День народного единства символизирует 
общенациональную  идею  сплочённости и процветания страны. Сила 
духа, вера в победу добра, нравственные ценности и сотрудничество 
становятся необходимыми условиями стабильного и динамичного раз-
вития области, города, района как составляющих единого российского 
социума. 

В этот день  от души желаю всем крепкого здоровья, семейного благо-
получия, неисчерпаемых жизненных сил.

Депутат Тюменской областной Думы Виктор РЕЙН.

Уважаемые ишимцы!
Поздравляем вас с Днём народного единства!

 Этот праздник олицетворяет традиции патриотизма, взаимопомощи 
и единения вокруг общих целей, которыми по праву гордится многона-
циональный народ России. Сегодня единство, патриотизм, преданность 
Родине, стремление отстоять её интересы также необходимы нам, как и 
десятилетия назад. Ведь только сообща мы сможем решать серьёзные 
задачи и идти к новым достижениям.

Желаем вам, уважаемые ишимцы, доброго здоровья, душевного по-
коя в семьях, большого человеческого счастья! Пусть в каждом доме, 
в каждой семье царят мир, благополучие и радость!

Уважаемые жители Ишимского района!
Для современной России День народного единства – это праздник 

всего гражданского общества, день, когда мы отдаём дань вековым 
традициям патриотизма, согласия и сплочённости народа. Мы, россияне, 
единый народ с общей исторической судьбой и общим будущим. И за-
дача у нас одна – построить наше государство так, чтобы в нём царили 
покой и порядок. От того, насколько уважительно и терпимо мы будем 
относиться друг к другу, насколько честно и ответственно трудится 
каждый на своём месте, зависит, станет ли Россия процветающим и 
сильным государством, какой мы её видим. Только вместе, плечом к 
плечу, в едином стремлении, можно достигнуть успеха.

От всей души желаем вам и вашим близким крепкого здоровья, сча-
стья, уверенности  в завтрашнем дне. Пусть в семье у каждого всегда 
царят мир и согласие!
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                                  ЛЕНТА  НОВОСТЕЙ

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 
Началась прививочная кампания: в 
областную больницу № 4 поступило 
27 500 доз отечественной вакцины 
«Гриппол» для взрослых. По данным 
службы Роспотребнадзора, на 31 октя-
бря  привито 1 059 человек. Отметим, 
вакцинация проводится бесплатно: 
желающие поставить прививку  могут 
обращаться в лечебные учреждения 
по месту жительства с медицинским 
полисом. Как сообщила главный 
специалист-эксперт Елена Ширшова, 
в первую очередь будут прививать-
ся работники образования, медики, 
сотрудники сферы обслуживания, 
лица, страдающие хроническими за-
болеваниями, и граждане  возрастной 
категории старше 60 лет.

ОБРАЗОВАНИЕ  Заседание 
клуба молодого педагога состоялось на 
базе центра дополнительного образо-
вания, расположенной в Синицынском 
бору. 29 молодых учителей Ишимского 
района не только поделились друг с 
другом первыми педагогическими 
наработками, но и показали свою 
физическую подготовку на педагоги-
ческой турполосе. Завершилась «Школа 
молодого педагога» «Предновогодним 
декупажем». Заботливые учителя  уже за-
ранее побеспокоились о том, как сделать 
для детей новогодние утренники и вечера 
весёлыми, запоминающимися, пред-
ложив много свежих, интересных идей.

ЖИЛИЩЕ Второй этап по-
жарно-профилактической операции 
«Жилище» стартовал в Ишиме и Ишим-
ском районе. Главная цель мероприятия 
– уберечь дома от пожаров и сделать их 
безопасными. В ходе проверок инспек-
торы Государственного пожарного над-
зора Межрайонного отдела надзорной 
деятельности № 4 ГУ МЧС России по 
Тюменской области обследуют объ-
екты жилого фонда. На нарушителей 
требований пожарной безопасности 
составляются административные про-
токолы. Суммы штрафов немаленькие: 
для простых граждан они составят от 
1 до 2 тысяч рублей, для должностных 
лиц – от 6 до 15 тысяч, а для юридиче-
ских – от 150 до 200 тысяч. Сотрудники 
пожарной охраны обращаются ко всем 
ишимцам с просьбой не препятствовать 
проведению проверок, в ходе которых 
могут своевременно выявляться и устра-
няться нарушения. В первую очередь, 
эти рейды в интересах самих жителей, 
ведь порой неправильно сложенная печь 
или самодельные отопительные при-
боры могут обойтись их хозяину очень 
дорого – ценой жизни.

ПРОВЕРКИ  Ишимской 
межрайонной прокуратурой проведена 
проверка соблюдения законодательства 
по противодействию экстремизму в 
религиозной организации «Свидетели 
Иеговы», расположенной по адресу: 
ул. Ялуторовская, 63ж, в ходе которой 
выявлен факт массового распростране-
ния экстремистской литературы (книги 
«Чему на самом деле учит библия?» 
и брошюры «Правительство, которое 
принесет рай»), включённой в опубли-
кованный федеральный список экс-
тремистских материалов. Мировой суд                  
г. Ишима привлёк представителя религи-
озной организации «Свидетели Иеговы» 
к административной ответственности.

СПОРТ ДЮСШ № 1 провела 
первенство области по баскетболу среди 
юношей и девушек 1998-99 годов рожде-
ния. Соревновалось 13 команд: ишимцы, 
спортсмены из Тюмени, Тобольска, 
Тюменского, Ишимского района, Но-
вого Уренгоя. Состоялось тридцать 
баскетбольных игр. Следует отметить, в 
группе спортсменок 1999 года рождения 
команда ДЮСШ № 1 (тренер Александр 
Ефремов) заняла первое место.   

(Соб. инф.).

Всего два года назад 10 но-
ября было красным числом в 
календаре каждого сотрудника 
милиции. Сегодня прежнего на-
звания у этой структуры уже нет, 
но праздник остался – теперь его 
именуют «Днём сотрудников ор-
ганов внутренних дел». И людей, 
преданных нелёгкой профессии, 
не считающихся с личным вре-
менем и готовых на всё ради 
нашей с вами безопасности, по-
прежнему немало. Один из них – 
заместитель начальника МО МВД 
России «Ишимский», полковник 
внутренней службы Владислав 
Калтыков. 

В правоохранительной системе 
Владислав Владимирович 17 лет. 
За это время он сменил несколько 
должностей и дважды побывал 
в командировках на Северном 
Кавказе. А ведь когда-то, будучи  
школьником, он мечтал носить 
офицерские погоны – только не 
полицейские, а военные.

– Когда я учился в 5-м классе, 
увлёкся исторической литера-
турой. Было интересно читать 
про Великую Отечественную, 
про царствование российских 
монархов. Увлечение это, кста-
ти, сохранилось на всю жизнь: 
я и сейчас люблю такие книги 
и продолжаю собирать свою 
библиотеку. И хотя в семье 
моей военных не было (отец – 
инженер, мама – бухгалтер), я и 
решил тогда – обязательно буду 
служить Родине!

– И вы поступили в военное 
училище?

– Да, проучился там четыре 
года, после чего попал в одну из 
частей на Дальнем Востоке. Но 
ещё через четыре года, в 1994-м, 
когда дослужился до командира 
роты, начались сокращения, и 
меня демобилизовали – решил 
поехать в Ишим, где жили мои 
родители. В милицию меня взяли 
на должность участкового.

– Наверное, первое время было 
сложно?

– Непросто. В армии я рабо-
тал с кадровыми военными, а в 
органах нужно было постоянно 
общаться с простыми людьми, 
а иногда и с преступниками. Да 
и времена были тяжёлые, не зря 
же их называли «лихими 90-ми». 
На моём участке, а он был про-
тяжённостью от улицы Ленина до 
Суворова и включал криминаль-
ный тогда район «Копай», тоже 
случалось всякое: и убийства, и 
кражи, и семейные ссоры. 

– Быстро удалось наладить 
работу с населением?

– Мне повезло с людьми. Мы 
дружно работали с уголовным ро-
зыском, с квартальными, и вскоре  

Пусть дома ждут вас родные люди

Александр ГИНТЕР,
руководитель исполкома Ишимского районного местного
отделения партии «Единая Россия», 
глава Карасульского сельского поселения:  
– Темпы роста экономического развития Тюменской области 

и показатели благосостояния населения значительно опережают 
среднероссийский уровень. Мы это чувствуем на себе, на примере 
Ишимского района. Стабильно работают все бюджетные учреждения: 
Тюменская область первая в РФ перешла на оптимизацию расходов. 
В своём Послании областной Думе губернатор Тюменской области 
В.В. Якушев заострил своё внимание на взаимоотношении муници-
пальных властей с гражданами. По его словам, институтом развития 
может и должен быть сам муниципалитет, улица, двор, ТСЖ, семья 
и даже отдельный человек. А задача местного самоуправления – сде-
лать таких людей полноправными «акционерами развития» среды их 
обитания, создать атмосферу защищённой и поощряемой социальной 
креативности.

Кроме того, в выступлении В.В. Якушева большая часть отведена 
теме развития экономики муниципальных образований. Надо при-
влекать инвестиции, создавать новые рабочие места, увеличивать 
налогооблагаемую базу. Это, пожалуй, и есть наиболее важные на-
правления, работать над которыми необходимо в ближайшие годы.   

Елена УДОД,
ведущий специалист по общему образованию 
и инновационной работе, городской методический центр:
– В нашем городе планомерно ведётся работа по выявлению и 

поддержке одарённых и талантливых детей, организуются и про-
водятся олимпиады, конкурсы, научно-практические конференции 
разной направленности. Следует отметить, в них задействовано более                                                   
70 процентов школьников города. Ишимские ученики принимают 
активное участие в профильных сменах для одарённых детей «Ака-
демия успеха». В каждой школе у нас созданы научные общества 
учащихся, результатом работы которых являются победы на городской, 
областной конференциях «Шаг в будущее». Так, в этом году в октябре 
г. Ишим стал обладателем научного кубка «Победитель командного 
первенства» областного форума «Шаг в будущее». Из 33 участников 
Ишима  у 21 школьника призовые места.

Членами научных школьных обществ в городе являются 1 117 
обучающихся. В этом году в ИГОЛ им. Е.Г. Лукьянец, школах                                
№№ 31 и 8 введена углублённая подготовка обучающихся по отдель-
ным предметам. В каждой школе Ишима разработана и реализуется 
своя индивидуальная программа «Одарённый ребёнок». С 2011 года 
в городе работают две стажировочных площадки по работе с одарён-
ными детьми – это школа № 5 и детский сад № 19.

Комментируем Послание губернатора

я знал всё о тех, кто живёт на 
моём участке, «кто чем дышит». 

Помогало и руководство, осо-
бенно начальник милиции обще-
ственной безопасности Анатолий 
Васильевич Сажин. Работы было 
много, но она была очень ин-
тересная. Мы контролировали 
ранее судимых лиц, состоящих 
под административным надзо-
ром, и категорию, которой сейчас 
официально не существует: особо 
опасных рецидивистов. Через год 
я стал старшим участковым, ещё 
спустя год – заместителем коман-
дира роты патрульно-постовой 
службы, которая тогда только 
образовывалась. 

– Но ведь служба участковых 
и ППС – совершенно разные 
структуры?

– Вы правы. И, чтобы уйти из 
участковых, с работы, к которой я 
прикипел сердцем, мне пришлось 
переломить себя. Вскоре я нашёл 
плюсы и в новой должности. 
Будучи замкомандира роты, за-
нимался подбором, обучением 
и воспитанием сотрудников. За 
четыре года пришлось уволить и 
набрать заново почти 80 человек 
(всего в роте было 120). В то 
время было сложно с работой, и 
в ППС приходили разные люди. 
Позже кто-то решал, что «это не 
его», а кто-то, проявив особые та-
ланты в раскрытии преступлений 
или оперативной деятельности, 
уходил в другие отделы. Патруль-
но-постовая служба всегда была 
кузницей кадров. Тем не менее, 
всего за несколько лет удалось по-
высить количество раскрываемых 
ротой преступлений – с 78 до 300 
в год. Да и многие принятые мной 
на работу сотрудники до сих пор 
охраняют покой горожан. Это 
и Владимир Огнёв, и Алексей 
Хромов, и Булат Сексенбаев и 
многие другие…

– Во время работы в ППС вы 
и побывали в Чечне?

– Первая моя командировка на 
Северный Кавказ произошла в 
1996-м, а вторая – в 1999-м (за 
те поездки Владислав Калтыков 
получил награды – медаль «За 
отличие в охране обществен-
ного порядка» и медаль-орден 
«За заслуги перед Отечеством 
II степени» – прим. авт.). Обе 
длились по три месяца, причём 
в последний раз мы заходили в 
республику перед новым 2000-м 
годом, а выходили 8 марта. И оба 
раза стояли на блокпосту, охраняя 
федеральную трассу и посёлок. 
Как правило, днём всё было тихо, 
а вот ночью… случалось разное. 

Но было там и хорошее. На-
пример, мы раздавали местным 
жителям «гуманитарку», открыли 

школу, которая прежней властью 
была закрыта. Тогда же проведе-
на акция «Дети Тюмени – детям 
Чечни». За 10 дней удалось со-
брать полный КамАЗ тетрадей, 
учебников, досок, мебели, жур-
налов. Всем этим мы оборудо-
вали здание учебного заведения, 
вставили новые рамы – прежние 
были выбиты. Помню, как тор-
жественно перерезали ленточку, 
как местные ребятишки спешили 
на уроки. А ещё из 52 отрядов 
МВД, служивших в Чечне, лишь 
два отряда, включая наш, тогда 
вернулись без потерь…

– После службы на Северном 
Кавказе вы вернулись на преж-
нюю должность?

– Нет, после второй команди-
ровки меня назначили команди-
ром роты ППС, спустя три месяца 
– заместителем начальника мили-
ции общественной безопасности. 
В мои обязанности входило кури-
рование строевых подразделений 
– ППС, ГИБДД, МОВО, конвоя и 
немало организационной работы, 
включая задействование личного 
состава в дни праздников, мас-
совых мероприятий. В 2005-м я 
стал начальником штаба УВД. 
Занимался анализом деятель-
ности и всех подразделений, и 
отдельных сотрудников, кон-
тролем за исполнением при-
казов, вносил предложения по 
улучшению деятельности и т.д.                                                                
В 2010-м название моей должно-
сти изменили, и я стал заместите-
лем начальника МО МВД России 
«Ишимский». А в обязанности 
добавился контроль за деятель-
ностью тыловых подразделений 
и за работой со СМИ, отделов и 
отделений полиции. 

– Реформа системы, в кото-
рой вы работаете, – это хорошо 
или плохо?

– Вообще реформы идут всё то 
время, что я работаю. Меняется 
что-то почти ежегодно: структу-
ра, названия… Изменения будут 
и в дальнейшем. Задумка любой 
модернизации всегда хорошая. 
Так и сейчас. Переаттестация, 
сокращение штатов – это само 
по себе неплохо, но иногда от 
многократно выросшей нагрузки 
и других перемен страдают про-
стые сотрудники. Многие рефор-
мы – это возвращение к тому, что 
уже было. Так, например, по всей 
стране некоторое время назад 
закрыли вытрезвители. И тут же 
на улицах стали замерзать люди. 
Кроме того, изрядно выпивший 
гражданин на улице порой стано-
вится объектом посягательств или 
сам решается на преступление. 
Сразу встал вопрос о том, чтобы 
вернуть упразднённую структуру. 

Нынешний министр внутрен-
них дел В. Колокольцев создал 
общественный совет, призванный 
устранить недоработки «полицей-
ской» реформы. Мы надеемся, 
что задуманное будет исполнено. 
Плюсы почувствуют рядовые  
граждане, для которых помощь 
полиции станет доступной, а 
главное – всегда своевременной.

– Изменения в структуре и за-
коне отразились на показателях 
работы ишимского отдела?

– Несмотря на снижение коли-
чества сотрудников в МО МВД 
России «Ишимский» почти на       
37 % (а отделы в районах вообще 
потеряли до 45-47 % личного 
состава), по показателям работы 
мы смогли удержать прежнюю 
планку. Об этом свидетельствует 
тот факт, что раскрываемость у 
нас составляет около 90 %  – выше 
среднеобластного. Причём сто-
процентно раскрываются тяжкие 
и особо тяжкие преступления: 
убийства, разбойные нападения, 
нанесение тяжких телесных по-
вреждений и т. п.

– Сегодня мы узнали о вас 
как о полицейском. А чем вы 
занимаетесь в свободное время, 
кроме чтения исторической 
литературы?

– Увлекаюсь музыкой. Слушаю 
как классику, так и произведения, 
которые сейчас принято называть 
«ретро». А ещё должен сказать, 
что я счастливый человек, потому 
что у меня есть моя семья. Жена 
Наталья (она работает в нашем 
отделе, в следствии) и дочь Олеся 
– самые дорогие мне люди.

– Накануне праздничной даты 
кого бы Вы хотели поздравить?

– Всех наших сотрудников и ве-
теранов! От души желаю каждому 
из них здоровья, успехов в службе 
и семейного благополучия! И 
пусть каждого из вас всегда ждут 
дома ваши близкие. В нашем не-
простом деле это, пожалуй, самое 
главное. 

Юлия КРОО.
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Гильдия предпринимателей города Ишима

Общероссийской общественной организации «ОПОРА РОССИИ» в сентябре этого года 
исполнилось десять лет. Основная цель её деятельности – защита интересов предпри-
нимательства. В составе организации 80 региональных отделений от Калининграда до 
Камчатки. Два года назад отделение «ОПОРЫ РОССИИ» появилось и у нас в городе. Что 
за этот период сделано, каковы первые итоги деятельности «опоровцев» в г. Ишиме, 
мы попросили рассказать руководителя местного отделения Елену Филипюк. 

Уважаемые налогоплательщики!
Межрайонная инспекция ФНС России № 12 по Тюменской области 

напоминает налогоплательщикам физическим лицам, что 01.11.2012 
года наступает срок уплаты налога на имущество физических лиц, 
15.11.2012 года наступает срок уплаты по земельному и транспорт-
ному налогам. 

За несвоевременную уплату налогов начисляется пеня по ставке, 
равной 1/300 действующей ставки рефинансирования Банка России 
за каждый день просрочки.

Информацию о начислении имущественных налогов и наличии не-
доимки и задолженности по пени можно посмотреть на сайте ФНС 
России www.nalog.ru в Интернет-сервисе «Личный кабинет налого-
плательщика для физических лиц».

Для подключения к Интернет-сервису «Личный кабинет налогопла-
тельщика для физических лиц» и получения подробной информации 
можно обратиться в операционный зал инспекции по адресу: г. Ишим, 
ул. П. Осипенко, д. 35 (ежедневно с 8.00 до 17.00, по пятницам –                                                                              
с 8.00 до 16.00).

– Елена Васильевна, есть ли у 
предпринимателей Ишима по-
требность в подобном сообще-
стве? 

– Безусловно, есть. Времена, ког-
да каждый был за себя, прошли. Те-
перь многие успешные бизнесмены 
Ишима почувствовали потребность 
в объединении. «ОПОРА» – это 
сообщество экспертов. Объединяя 
усилия, нам легче быть услы-
шанными. Отстаивая свои права, 
предприниматели демонстрируют 
государственный подход к решению 
стоящих перед бизнесом проблем. 
Мы уже не думаем только о себе 
(как раньше), а готовы мыслить мас-
штабно. Поэтому бизнес-сообще-
ство начали привлекать к решению 
общегородских и региональных 
социально-экономических вопро-
сов, к разработке планов развития 
территорий и т.д.

– Наверное, нелегко было начи-
нать новое дело, расширять круг 
членов «Опоры России»?

– Трудно было расшевелить не-
которых предпринимателей. По-
этому первыми членами «ОПОРА 
РОССИИ» стали основатели НП 
«Торговое единство», созданного 
несколько лет назад по инициативе 
городского бизнес-сообщества. 
Присоединение предпринимателей 
Ишима к региональному отделению 
«ОПОРА РОССИИ»  – это не мер-
кантильный шаг, а действие, полное 
решимости и осмысленности. Цель 
участников организации – совмест-
ная работа на благо города, области, 
страны. И я рада отметить, что в 
этом плане наши предприниматели 
выросли. 

Помогали на первых порах, ока-
зывают нам поддержку до сих пор 
и наши «старшие братья» – Тю-
менское отделение «ОПОРА РОС-
СИИ», руководит которым опытный 
бизнесмен и просто отзывчивый, 
неравнодушный человек – Эдуард 
Омаров. Обмен опытом с ними всег-
да пробуждает в нас жажду новой 
интересной работы. 

– Сколько членов насчитывает 
ваше отделение? Как можно 
вступить в организацию? 

– В Ишимском отделении «ОПО-
РЫ РОССИИ» около тридцати 
предпринимателей. Отрадно, что 
они имеют активную гражданскую 
позицию, воспринимают бизнес 

не как зарабатывание денег, а как 
инструмент, способный решить 
важные социальные задачи. 

Членом организации может стать 
любой гражданин, достигший                   
18 лет, а также юридические лица – 
общественные объединения. Для это-
го необходимо написать заявление, 
заплатить первый символический 
взнос, заполнить анкету. Но пре-
жде вступающий в ряды «ОПОРЫ 
РОССИИ» должен определиться: 
чем может быть полезен. От тех, кто 
решит пополнить ряды «опоровцев», 
я жду звонка по телефонам: (34551) 
7-28-69, 8-906-826-56-92.

– Каковы, с вашей точки зрения, 
условия для развития малого биз-
неса в Ишиме?

– Исторически сложилось так, 
что Ишим – купеческий город, 
здесь всегда были развиты торговля, 
предпринимательство. И сейчас в 
сфере малого бизнеса занято свыше 
2 500 человек. В городе ощущается 
переизбыток торговых площадей, 
открывая свой бизнес в этой сфере, 
предприниматели уже душат друг 
друга. Нужно реальное производ-
ство. Если власти города обеспечат 
необходимые для этого условия, то 
бизнесмены готовы создать произ-
водство, новые рабочие места. 

Бизнес и власть живут общими 
проблемами, решают их сообща. Мы 
постоянно ощущаем помощь админи-
страции города, её поддержку. 

Когда мы говорим про условия 
для развития бизнеса, то надо сразу 
определиться, о чём конкретно идёт 
речь. Если о субсидировании, о 
каких-то налоговых послаблениях, 
то это хорошо. Но если человеку 
дать всё и сразу (готовый бизнес), 
то этот вариант не совсем при-
емлем. Чтобы стать настоящим 
предпринимателем, надо пройти 
школу жизни, набраться опыта, за-
калиться, преодолевая трудности. 
Вот тогда будет толк, будет деловая 
хватка. А когда тебе всё преподнес-
ли на блюдечке, создали тепличные 
условия, то результат может быть 
прямо противоположным. Я бы 
сказала так: «Важно не помогать, а 
не мешать».

Нельзя не отметить действующие 
областные и федеральные програм-
мы, в которых активно участвуют 
ишимские предприниматели. На-
пример, субсидирование 50 % 

затрат на покупку оборудования 
и техники в лизинг, возмещение 
процентной ставки по кредитам, 
субсидирование затрат, связанных 
с реализацией программ по энер-
госбережению, возмещение части 
затрат по участию в выставках, 
ярмарках и по продвижению реги-
онального продукта на внутреннем 
и внешнем рынках.  

– Говорят, что предпринимате-
лем стать невозможно, им нужно 
родиться. Вы согласны с этим 
мнением? 

– Не совсем. У каждого свой путь 
в бизнес. Кто-то выбирает эту стезю 
намеренно, а кого-то стать предпри-
нимателем заставляет случай. Всё 
зависит от конкретного человека, от 
его деловых качеств. Другое дело, 
что выявить людей, обладающих 
коммерческой жилкой, не так-то 
просто.

– В Ишиме работает бизнес-
инкубатор. На ваш взгляд, он 
оправдал свои задачи: дал путёвку 
в жизнь начинающим бизнесме-
нам?

– Бизнес-инкубатор, безусловно, 
хороший механизм для того, чтобы 
человек, у которого только по-
явилась идея, смог её реализовать. 
Члены «Опоры России» – опытные 
предприниматели В.А. Попыль-
кин, С.Ю. Медведев являются на-
ставниками начинающих коллег, 
делятся опытом. На базе инкубатора 
проходят всевозможные форумы, 
тренинги. Сегодня он готов принять 
в оборудованное помещение более 
двадцати резидентов.

–  Насколько существенна про-
блема кадров для развития малого 
бизнеса? Какие специальности 
будут востребованы в ближайшее 
время?

– Общаясь с коллегами, исходя 
из  собственного опыта, знаю, что 
проблема кадров в Ишиме стоит 
остро. Когда говорят, что в нашем 
городе не трудоустроиться, готова 
возразить: работа есть – работать 
некому. За эти годы торговля вы-
шла на совершенно другой уровень, 
необходим иной уровень подачи 
товара, мы нуждаемся в квалифици-
рованных продавцах-консультантах. 
Предприниматели, ведущие бизнес 
в строительстве, ощущают потреб-
ность в каменщиках, слесарях, ин-
женерах и т.д. И так обстоят дела во 

всех отраслях. У нас в городе есть 
несколько учебных заведений. Вот 
только готовят там специалистов по 
старым методикам. У бизнеса есть 
спрос, а у вузов, ссузов нет должных 
предложений. Нашему образованию 
надо идти «в люди», интересовать-
ся у работодателей, кого готовить 
сегодня, завтра, какие профессии 
наиболее востребованы.

А ещё я бы добавила, что всегда 
были и будут вне конкуренции спе-
циалисты – профессионалы своего 
дела. Таких людей ценят во всех 
сферах деятельности. 

– Заканчивается 2012 год, на-
верное, уже можно подвести 
предварительные итоги деятель-
ности «ОПОРЫ РОССИИ» за 
этот период? 

– Этот год был богат на события, 
яркие запоминающиеся мероприя-
тия. Одним из них стало избрание                    
В.А. Долгушина депутатом Ишим-
ской городской Думы. Мы участво-
вали в расширенном заседании Со-
вета Тюменского отделения «ОПОРЫ 
РОССИИ», после провели встречу 
с предпринимателями, желающими 
вступить в его ряды. Весной на одном 
из заседаний обсудили и внесли свои 
предложения по тематике проведения 
обучения предпринимателей за счёт 
областного бюджета. 

Кроме того, в течение этого 
года совместно с администрацией                                                                
г. Ишима провели несколько кру-
глых столов с участием начальника 
инспекции труда по теме «Аттеста-
ция рабочих мест», с представите-
лями Фонда развития и поддержки 
предпринимательства Тюменской 
области.  

По инициативе «ОПОРЫ РОС-
СИИ» для предпринимателей была 
организована учёба по теме «Аттеста-
ция рабочих мест» с приглашением 
Центра охраны труда (г. Тюмень). 
Летом провели конкурс «Лучшее 
малое предприятие г. Ишима». 

Доброй традицией для предпри-
нимателей Ишима и Ишимского 
района становится празднование 
Всероссийского дня предпринима-

теля. Второй год подряд ОПОРА 
совместно с администрацией города 
организует форум предпринима-
телей. В этом году для местных 
бизнесменов и коллег из Тюмени 
организовали экскурсию по новым 
проектам, реализуемым в Ишиме. 
Встречи в неформальной обстанов-
ке очень полезны: они позволяют 
предпринимателям города и района 
познакомиться с продукцией друг 
друга, наладить деловые контакты. 
Также приняли участие в форуме 
«Ишим – за здоровый образ жизни».

В 2011 году на страницах «Ишим-
ской правды» начат выпуск те-
матической страницы «Гильдия 
ишимских предпринимателей». В 
июне 2012 года газета стала дипло-
мантом Всероссийского конкурса 
журналистики, проводимого в 
рамках Премии поддержки пред-
принимательства и малого бизнеса 
«Основы роста – 2012». 

В результате проведённой рабо-
ты в администрации г. Ишима в 
августе утвердили положение «Об 
общественной экспертизе проек-
тов муниципальных нормативных 
правовых актов в сфере малого и 
среднего предпринимательства». 
Надо отметить, что предпринима-
тели принимают активное участие 
в работе Совета главы города, во 
всех депутатских комиссиях. Мы не 
стоим в стороне от происходящих 
событий, держим руку на пульсе 
времени. 

– Елена Васильевна, каковы 
планы по развитию отделения?

– Хотелось бы видеть среди чле-
нов «ОПОРЫ РОССИИ» большее 
количество ишимцев. Нам есть чему 
учиться, над чем работать, поэтому 
многим полезны встречи, форумы, 
обучающие семинары… Всё это 
было и, надеюсь, будет. У нас мас-
са идей, предложений, реализация 
которых зависит от поддержки  
властей. Мы и дальше надеемся на 
понимание, настроены на конструк-
тивный диалог и реальные дела. 

Ирина КОРШУКОВА.
Фото автора.

Уважаемые предприниматели!
Примите поздравления со знаменательной датой – десятилетием со дня образования общероссийской 

общественной организации малого и среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ». Отрадно, что 
предприниматели нашего города присоединились к числу «опоровцев».  В декабре местному отделению 
исполнится два года. За этот небольшой период времени бизнес завоевал устойчивые позиции в эконо-
мике нашего города. Высокая предпринимательская активность населения в сочетании с благоприятным 
климатом, создаваемым областными и городскими властями, дают свои результаты: свыше 2 500 человек 
занято в сфере малого и среднего бизнеса города Ишима. Эти люди имеют активную гражданскую позицию, 
обеспечивают конкуренцию на рынке товаров и услуг, создают новые рабочие места, способствуют повы-
шению уровня жизни горожан. Во многом благодаря их неравнодушию, энергичности, целеустремлённости 
администрацией Ишима поддержаны и реализованы в жизнь многие проекты: строятся современные тор-
гово-развлекательные центры, открываются новые предприятия в сфере бытовых услуг.  Стали традицией  
проводимые совместно с бизнесом общегородские акции и мероприятия.

Уважаемые предприниматели, выражаю вам благодарность за ваш труд. Уверен, что общими усилиями 
мы сможем обеспечить стабильное развитие экономики нашего города, области, страны. 

Желаю вам крепкого здоровья, семейного счастья, удачи, успехов, жизненной энергии и оптимизма на 
долгие годы. Пусть ваши замыслы будут смелыми, начинания успешными, а бизнес – стабильным и про-
цветающим!

Первый заместитель главы города Ишима Алексей ВЕРЕНЧУК.

Вперёд  к совершенству!



Праздник ждут все: и дети, и взрослые. Ждёт свой праздник, 1 октя-
бря, и самое ранимое поколение – пенсионеры. Им хочется, чтобы это 
было не дежурное поздравление по телефону, а общение за чашкой чая.

Замечательная встреча в честь Дня пожилых людей прошла в ТОСе 
«Приишимский». Торжественную часть открыла Н.А. Генкуленко, 
разработавшая прекрасную программу мероприятия. С душевными 
словами к присутствующим обратился заместитель главы города                                           
А.А. Веренчук. Он сказал о преемственности поколений, о заслугах 
людей золотого возраста и пожелал всем здоровья и благополучия.

«В нашем зале тепло и уютно. Мы искренне рады встретить здесь за-
служенных людей», – отметил директор школы № 5 С.Ф. Прокопенко. 
Он поблагодарил старшее поколение за опыт и мудрость, за помощь, 
пожелал внимания и заслуженного уважения. Председатель городского 
совета ветеранов В.А. Петухов отметил активную жизненную позицию 
собравшихся, их участие в воспитании подрастающего поколения.                
К поздравлениям присоединились спонсоры: депутат городской Думы               
А. Богданов и управляющий «Совкомбанка» С. Шмаков. Без их помо-
щи, по словам Нины Алексеевны, праздник не был бы таким щедрым.

Дружными аплодисментами встретили ветераны выступления юных 
артистов – учащихся школы № 5. Много стихов и песен посвятили 
школьники бабушкам и дедушкам. Концерт получился отличным. Про-
никновенные, трогательные песни А. Кучерявенко и Р. Пивень были 
исполнены на «бис». Номера художественной самодеятельности звучали 
в честь супружеских пар Истоминых, Казанцевых, Коптяевых, Цурико-
вых, Гурьяновых, Шмидт, Низковских. Чествовали участников Великой 
Отечественной войны, трудового фронта, долгожителей, юбиляров. 

Выражая мнение большинства собравшихся, Л. Цурикова прочитала 
стихотворение «Молодость со мной не попрощалась». Действительно, 
не верилось, что в зале пожилые, – столько задора, энергии светилось 
в глазах этих замечательных людей. Радостные, помолодевшие, они 
говорили спасибо администрации города, совету ветеранов, спонсорам,                                                                                                                  
Н.А. Генкуленко за чудесную встречу, подарившую столько душевного тепла.

Людмила ЗНАЙКО, пресс-центр совета ветеранов.
Фото Александра Цурикова.

На первом плане – 
помощь!

Бабушка 
рядышком

с дедушкой
Они трогательно сидят рядыш-

ком, женщина нежно держит за руку 
любимого супруга, которому уже 
95, а ей 4-го ноября исполняется 
ровно 90. 

– Мы ведь живём вместе не так 
давно, всего-то 30 лет, – лукаво 
улыбается Альма Егоровна Эрлих. 
– Мой первый муж, Эдмунд Геор-
гиевич, был директором школы, 
уважаемым человеком в одном из 
уральских посёлков. Но он умер. 
А у Карла Яковлевича погибла его 
супруга.

Судьба на долю этой удивитель-
ной женщины выпала непростая. 
Родилась она недалеко от Волгогра-
да, в деревне Франк. Родители рано 
умерли, и, когда маленькой Альме 
было всего 2,5 годика, она и четверо 
ей сестёр и братишек остались на 
попечении старшего брата. Понят-
но, что было девочке не до учёбы 
– уже в 14 лет она устроилась рабо-
тать ткачихой. И с тех пор не помнит 
ни одного «пустого» (нерабочего) 
дня. Когда немцев Поволжья стали 
выселять с их земель, семье Альмы 
пришлось очень тяжело. «Я помню, 
как в пути невыносимо хотелось 
кушать и наши соседи разрезали и 
ели сдохшую лошадь – ни хлеба, ни 
тем более мяса не было», – вспо-
минает бабушка Эрлих. А позже 
она попала в геологоразведку, где 
стала простой рабочей. С экспе-
дициями молодая Альма побывала 
в Воронцовске, Краснотуринске, 
Череповце, бурила 300-метровые 
скважины при строительстве 
Куйбышевской ГЭС и строила 
буровую на реке неподалёку от 
Вологды, искала нефть и газ в рай-
оне Красного моря и занималась 
поиском полезных ископаемых на 
Урале… Её трудовая книжка – это 
долгая история переездов с места 
на место и бесконечного, тяжё-
лого, неженского труда. «Моему 
Карлуше тоже было непросто. Он 
служил, когда началась война. Его 
отправили на фронт, на передовую, 
и уже на 10-й день он был тяжело 
ранен. Шрамы остались до сих пор, 
и рука у него с тех почти не работа-
ет. Карл инвалид войны», – говорит 
Альма Егоровна. «Я потом тоже 
много работал в селе, старался всё 
делать на совесть, и за заслуги меня 
даже хотели назначить председате-
лем колхоза, но высшее начальство 
не допустило – я же немец, а годы 
были послевоенные», – вздыхает 
Карл Яковлевич, говорить ему по-
сле инсульта тяжело. 

Своё счастье пожилые супруги 
нашли друг в друге. Так уж сло-
жилось, что ближе Карла у Альмы 
никого нет. И хотя есть дети и 
внуки, но в праздники телефон 
долгожителей чаще всего молчит. 
Навещает их лишь соцработник. 
«Я не могу уйти от моего дедушки 
дорогого ни на шаг, как же я его 
оставлю?» – удивляется пожилая 
немка вопросу о том, бывает ли 
она где-нибудь, кроме своей не-
большой квартирки. – «Лучше вы 
приходите к нам!» 

Труд пахнет
 хлебом 

У Фёклы Олимпиевны редкое, 
красивое имя (кстати, и сама она, 

несмотря на почтенный возраст, 
красавица!). Её дед, священник, 
дал его девочке по святцам, так 
тогда было принято называть 
новорожденных. А судьба на её 
долю выпала рабочая, трудовая. 
Да и сегодня бабушка Корсакова 
не сидит без дела. 

И хотя самой делать всё уже 
тяжеловато, Фёкла Олимпиевна 
по-прежнему сама ходит в магазин 
и даже копает огород. Говорит, что 
не может прожить «без земли». А 
вот справляться с домашними хло-
потами ей помогает внучка Аня. В 
крошечной квартирке с печным ото-
плением (лишь недавно переведён-
ном на газ) уютно и чисто. Именно 
здесь и прожила Фёкла Корсакова 
лучшие свои годы, вырастила трёх 
дочерей, живёт и по сей день. А 
родилась она почти век назад в селе 
Уктуз Бердюжского района. Вместе 
с братом, сестрой и родителями 
работала в совхозе – возможности 
учиться почти не было, нужно было 
зарабатывать. В Ишим же Фёкла 
Олимпиевна переехала уже с му-
жем, вернувшимся с фронта. Здесь 
она, начиная с 1946 года и до самой 
пенсии, трудилась сначала в пекарне 
«Пищевик», потом в хлебопекарне, 
а позже в кондитерском цехе при 
хлебозаводе. Так получилось, что 
её работа всегда пахла теплом и 
хлебом. На 90-й день рождения,                                             
5 ноября,  Фёкла  Олимпиевна Кор-
сакова ждёт самых дорогих людей: у 
неё 6 внуков, 9 правнуков, а недавно 
появился на свет и первый праправ-
нук – Артём.

Двойной
праздник

«Папин день рождения – 7-го ноя-
бря. И раньше всей нашей дружной 
и большой семьёй мы шли сначала 
на демонстрацию, а потом накры-
вали стол – праздновали именины 
отца», – рассказывает Валентина 
Дмитриевна, дочь участника войны 
Дмитрия Филипповича Коротень-
кова. 

Родился Дмитрий Коротеньков в 
1917-м году в Абатском районе, в 
деревне Логиново. Когда подрос - 
самостоятельно освоил плотницкое 

ремесло и стал работать. Родители 
были колхозники, да и сам он не-
мало потрудился на земле. А в 
1938-м году его забрали в армию 
на три года. Но после окончания 
службы домой Дмитрий не попал: 
началась война, и его отправили на 
Восточный фронт – до 1946-го ему 
выпало охранять покой на Дальнем 
Востоке. «Вернувшись на родину, 
папа встретил нашу маму, она уже 
стала вдовой, – говорит Валентина 
Дмитриевна. – В том же году они 
поженились, и брак их продлился 
61 год. Мама работала в колхозе, 
потом была заведующей яслями, 
во время войны пекла хлеб, а папа 
плотничал. До 1970-х они жили там 
же, на селе, а потом перебрались в 
город. Здесь папа работал сначала 
на мясокомбинате, а потом в 23-м 
магазине». 

Перед тем как фотографировать-
ся, Дмитрий Филиппович надевает 
пиджак с наградами – орденом 
Отечественной войны, медалями 
Жукова и юбилейными. В этом году 
Дмитрию Филипповичу исполнится 
уже 95. Пять лет назад он потерял 
любимую супругу Матрёну Григо-
рьевну, а позже начались проблемы 
со здоровьем, и с тех пор близкие ни 
на минуту не оставляют его одного. 
А родных у дедушки Димы много 
– восемь детей, 15 внуков, 17 прав-
нуков и даже двое праправнуков. 
Настоящее богатство! И каждый 
любит своего деда, заботится о нём 
как может. 

В юбилейный день рождения 
каждого из ишимских долгожите-
лей обязательно приедут поздра-
вить высокие гости – представи-
тели администрации и социальной 
защиты населения г.  Ишима. 
Традиционно они вручат именин-
никам персональное поздравление 
Президента РФ, поздравительный 
адрес от главы г. Ишима Фёдора 
Шишкина, цветы и памятный по-
дарок. Редакция же в свою очередь 
желает всем бабушкам и дедушкам 
крепкого здоровья, тепла близких 
людей и ещё долгих-долгих лет 
жизни!

Юлия КРОО.
Фото Василия Баранова.

 ДОЛГОЖИТЕЛИ  ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

 СТРОКИ ИЗ ПИСЕМ

В День мудрости
и добра

 ДЕЛА ВЕТЕРАНСКИЕ

Деятельность ветеранской орга-
низации ФКУИК-6 УФСИН России 
осуществляется в тесном контакте 
с руководством учреждения и отде-
лом кадров. При составлении плана 
работы актив ветеранской первички 
руководствуется теми целями и 
задачами, которые ставят регио-
нальная общественная организация 
ветеранов УФСИН по Тюменской 
области, городской совет ветеранов. 

В этом году мы отметили такие 
значимые даты как 20-летие со дня 
создания ветеранской организации, 
50-летие образования исправитель-
ной колонии № 6. По традиции со-
стоялось и чествование юбиляров: 
в этом году их у нас 35.

Всегда на первом плане в орга-
низации стоят вопросы, связанные 
с оказанием действенной помощи 
пенсионерам в улучшении быто-
вого, медицинского обслуживания. 
Для нашего коллектива особое 
значение имеет участие ветеранов 
в наставнической работе, их про-
фессиональный, жизненный опыт 
важен для молодых сотрудников.

Мы ежегодно участвуем в ми-
тинге в честь Дня Победы. В этом 
году для ветеранов – участников 
Великой Отечественной войны 
–  состоялся концерт Виктора Со-
ломенцева. Организовала встречу 
член президиума городского совета 
ветеранов Л.В. Знайко. От нашего 
учреждения на концерте побывали 
труженики тыла Н.П. Чунихина и 
Н.Д. Мельникова. Ветераны благо-
дарны за проведённое мероприятие, 
в ходе которого им были вручены 

цветы, открытки и фотографии на 
память. В День памяти и скорби 
состоялась встреча тех, кто потерял 
отцов в годы Великой Отечествен-
ной войны, на ней присутствовали 
и члены нашей ветеранской орга-
низации. 

И в торжествах исправительной 
колонии № 6 в честь 50-летия со 
дня образования ветераны приня-
ли активное участие. На праздник 
были приглашены представители 
УФСИН г. Тюмени, Ишимской 
городской Думы, а также сотруд-
ники и пенсионеры, проработавшие                                                       
20 и более лет в учреждении. На-
чальник ИК-6 полковник внутрен-
ней службы В.Г. Стариков и я как 
председатель совета ветеранов по-
лучили благодарственные письма от 
городской Думы. Все присутствую-
щие выразили благодарность руко-
водству учреждения за хорошо ор-
ганизованную и проведённую юби-
лейную встречу. Отдельную благо-
дарность и признательность за неё 
ещё раз хочу выразить через газету 
начальнику ИК-6 В.Г. Старикову, 
заместителю начальника колонии, 
подполковнику внутренней службы                                                                    
В.А. Карабашеву, заместителю на-
чальника, подполковнику внутрен-
ней службы Н.В. Савинкину. Они 
всегда находят время на заботу о 
старшем поколении и средства на 
оказание материальной помощи 
ветеранам, поощрение юбиляров и 
проведение мероприятий.

Людмила ПЕШКОВА,
председатель

совета ветеранов ФКУИК-6.
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Благодарим администрацию Ларихинского сельско-
го поселения и частных предпринимателей террито-
рии за помощь в проведении Дня пожилых людей. 
Тёпло поздравили односельчан в честь праздника            
1 октября глава Т.М. Нененко, депутат районной 
Думы И.Г. Скоробогатов, председатель ветеранской 
первичной организации Г.А. Стрижак. Творческий 

коллектив Ларихинского дома культуры подарил 
старшему поколению замечательный концерт и ве-
сёлую игровую программу. На празднике чествовали 
юбиляров, долгожителей, «молодых» пенсионеров. 
Огромное спасибо за внимание и заботу!

По поручению совета ветеранской организации
Л. РУСАКОВА.
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Утром в будний день в плава-
тельном бассейне немноголюдно. 
В отдалении плещутся несколько 
мальчишек. На пяти дорожках рас-
секают толщу воды взрослые парни, 
сильные, гибкие, стремительные, 
как дельфины. Это тюменцы, плов-
цы-профессионалы, мастера спор-
та и кандидаты в мастера: Марк 
Мальцев, Валерий Христов, Антон 
Свистунов, Денис Митрошенко, 
Иван Витман. В течение сентября 
группа находилась в Ишиме на 
спортивных сборах.

Зачем пловцам
наушники

и трусы с карманами?
Рабочий график у ребят плотный: 

две тренировки (утром заплыв на                                                                           
7 км, вечером – 8-9 км). Днём – рабо-
та в тренажёрном зале, с чередова-
нием нагрузок: силовых и аэробных 
(для развития мышц спины и ног, 
выносливости). 20 октября у спор-
тсменов очередные соревнования 
– чемпионат Уральского федераль-
ного округа в Сургуте, отбор на 
первенство России в Казань (юни-
оры) и отбор на чемпионат России в 
Волгоград (взрослая группа). 

В копилке у этих пловцов уже 
есть серьёзные победы. Марк Маль-

цев – бронзовый призёр первенства 
России среди юниоров на короткой 
воде (25 м). Антон Свистунов – 
полуфиналист чемпионата России, 
двукратный чемпион УФО 2012 
года. У Валерия Христова бронза 
первенства среди юниоров на длин-
ной воде (50 м), ещё он полуфина-
лист чемпионата России.

– Пытались с Валерой пройти 
отбор на чемпионат Европы, – го-
ворит его тренер (и он же – отец) 
Владислав Христов. – Всего восемь 
десятых балла не хватило до по-
падания в состав сборной России.                           
В этом году снова будем пытаться. 
А вообще задача у нас поставлена 
серьёзная – готовлю его к Олимпи-
аде 2016 года в Бразилии.

Тренировка на отработку эле-
ментов заканчивается, и пловцы 
выходят из воды.

– Видите, на них трусы с кармана-
ми надеты поверх плавок, – пока-
зывает мне тренер. – Специально 
применяются в тренировках для 
дополнительного преодоления 
сопротивления воды. Парни эти 
трусы терпеть не могут – они 
скорость гасят. А Валерий, об-
ратите внимание, в наушниках 
плавает. Научно доказано, что 
музыкальный такт соответствует 
работе сердца, задаёт ритм движе-
ний. Вырабатывается скорость на                                                            
120-140 ударов в минуту. И спор-
тсмен при этом не устаёт.

– И что же слушают пловцы? 
Какую-то специальную музыку? – 
интересуюсь я.

– Да нет, кому что нравится. Ва-
лере под AC/DC комфортно плавать.

Избавившись от ненавистных 
трусов с карманами, пловцы захо-
дят на старт – заплыв на скорость. 
А после – на завтрак. Плавание – 
очень энергозатратный вид спорта: 
утренняя тренировка сжигает 2 800 
килокалорий, вечерняя – 3 500. По-
этому у спортсменов пятиразовое 
питание – 5,5-6,5 тысячи килокало-
рий в день, не меньше.

Между заплывами – 
Толстой и Достоевский
Плавание как вид спорта это не 

только тренировки в бассейне. Про-
фессиональные пловцы обязательно 
занимаются лыжной подготовкой, 
классической гимнастикой, йогой, 
выполняют комплексы дыхатель-
ных упражнений. Баскетбол, раз-
вивающий координацию движений, 
– это вообще вторая специализация 
пловцов. Скорость реакции парни 
тренируют, играя в настольный 
теннис.

– Что самое сложное в вашем 
виде спорта?

– Плавать надо грамотно. Многие 
ребята тренируются механически, 
а нужно чётко понимать, для чего 
ты отрабатываешь тот или иной 
элемент. Всегда говорю своим 
пловцам: забудьте про стереотип, 
что спортсмены – тупые качки. 
Выходя на дистанцию, нужно 
думать и просчитывать каждый 
элемент: технику поворотов и вы-
ходов, прохождение дистанции, 
обтекаемость на воде, крейсер-
скую скорость, подсчёт гребков и 
т.д. А для этого необходимо посто-
янно развивать интеллект. Застав-
ляю парней много читать. Все они 
прочитали «Войну и мир», «Анну 
Каренину», Денис сейчас читает 
Достоевского, Валера – «Тихий 
Дон». Несмотря на постоянные 
разъезды (сборы, соревнования), 
ребята прекрасно сдали ЕГЭ. 
Историю знают не по учебнику: 
побывали на Мамаевом кургане, в 
Музее вооружённых сил в Москве, 
музее Ленина, на «Авроре» гуляли. 

– Ваш совет начинающим плов-
цам?

– Прежде всего, должно быть 
желание заниматься. Обижает, когда 
родители приходят и говорят: вот 
вам деньги, сделайте из нашего 
ребёнка спортсмена, забывая о том, 
что первые тренеры – сами родите-
ли. Это их обязанность – привести 
физически готового к занятиям 

ребёнка. Научить прилично плавать 
можно за 8-10 занятий. Но привить 
любовь к активному, подвижному 
образу жизни, научить соблюдать 
режим дня и питания должны мама 
и папа. 

– Самые лучшие пловцы из кого 
получаются?

– Смотрите: Майкл Фелпс, един-
ственный в истории спорта 18-крат-
ный олимпийский чемпион, – по 
знаку зодиака «Рыбы». Четырёх-
кратный олимпийский чемпион 
Александр Попов – «Рыбы». Шутка, 
конечно. Профессиональный отбор 
в спорте – это целая наука. Вы же 
нигде не видели баскетболистов ро-
стом метр пятьдесят или гимнастов 
под два метра. Пловцы, как правило, 
рослые, широкоплечие, с узким та-
зом. Есть такие понятия как чувство 
воды и врождённая плавучесть. У 
ребят с подобными данными больше 

шансов добиться успеха в плавании, 
но это не факт. Главное – характер, 
интеллект, упорство, настойчивость 
и самодисциплина. Трёхкратному 
олимпийскому чемпиону Аарону 
Пирсолу, рост которого 1,78 метра, 
никто не помешал обойти высоко-
рослых спортсменов. 

– Как вы оцениваете ишимский 
бассейн? 

– Мы уже приезжали сюда на от-
крытие с показательными выступле-
ниями. Очень удобное спортивное 
сооружение, здесь есть спортзал, 
гостиница, кафе, прекрасный 
бассейн. Обязательно приедем к 
вам ещё: на очередные сборы или 
зимой – на лыжную подготовку. 
Надеюсь, из детей, посещающих 
бассейн, вырастут новые чемпионы 
по плаванию. 

Марина СЕРГЕЕВА.
Фото Василия Баранова.

Под знаком Рыб, в созвездии Дельфина

Вот уже четвёртый год фестиваль 
молодёжных субкультур «Покажи 
себя» помогает ишимским ребятам 
раскрыть свои таланты. В этом 
сезоне участники могли испытать 
свои силы в разных направлениях: 
хип-хоп, электро-дэнс, брейк-
дэнс, Dance-Grew и рэп. В отличие 
от предыдущих фестивалей в этом 
году большинством участников 
были девушки, особенно в на-
правлении хип-хоп. Абсолютным 
лидером в этой номинации стала 
молодая хипхопер Эля Сороки-
на – наверное, впервые за всю 
историю фестиваля. В номинации 
брейк-дэнс жюри отдало пред-
почтение молодому энергичному 
Дмитрию Ваганову. И абсолютным 
победителем танцевальной битвы 
стал основной состав джаз-балета 
«Garaj» под руководством Д. Горина 
и Н. Гусевой.

Постоянные конкурсанты фести-
валя «Покажи себя» – Костя Раз-
ливалов и Настя Бессонова, хорошо 
знакомый ишимцам дуэт. Выступле-
ния этих рэп-исполнителей всегда 
несут в зрительный зал мощный 
заряд энергетики. В репертуаре 
Константина накопилось большое 
количество песен, он выпустил 
ряд альбомов: «По дорогам судеб»                  
(2009 г.), «Мысли». 

Этот сезон запомнился ещё и не-
обычайной смелостью участников. 
Так, в номинации электро-дэнс по-
бедителем стал юноша, который, 
несмотря на травму ноги, решил 
выйти на сцену и побороться за 
звание лучшего. И ему это удалось: 
сила духа и любовь к танцевальной 
музыке помогли молодому челове-
ку одержать победу. Необычным 
выступлением порадовали зал 
ишимские рэперы. Неизвестно, был 

ли номер ориентирован на неожи-
данность или же это была чистая 
импровизация. Своё выступление 
ребята начали, выбегая из зритель-
ного зала на сцену, и это зарядило 
драйвом публику. 

Ещё один оригинальный ход чет-
вёртого фестиваля – состав судей. 
Их выбирали из числа обычных 
зрителей путём лотереи: называли 
ряд и место, где сидел тот или иной 
человек, и счастливчик становился 
членом судейской коллегии. Побе-
дителей определяли по громкости 
аплодисментов зала – достаточно 
оригинальный способ выбора луч-
шего, но по-настоящему честный. 

По мнению участников и зрителей, 
этот сезон фестиваля молодёжных 
субкультур «Покажи себя» был са-
мым «жарким» и запоминающимся. 

Татьяна БОВКУН,
ученица СОШ № 2.
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Недавно в культурном 
центре П.П. Ершова про-
шла персональная выставка 
Ирины Чупиной – «Люди 
и лошади». И лошадей на 
экспозиции действительно 
было много. Огненно-ры-
жие, белые, чёрные, застыв-
шие в полумраке конюшен 
или мчащиеся по степному 
простору, жующие траву или 
взирающие на нас в алом 
маковом поле… Полюбив-
шиеся Ирине ещё с детства 
образы этих гордых, краси-
вых животных спустя время 
превратились в прекрасные 
работы. Однако взгляд зри-
теля приковывали не только 
кони в их реальном обличии, 
но и нечто переходное, мета-
физическое.

Например, картина «Гро-
за», на которой изображена 
женщина-кентавр в леопардо-
вой шкуре на груди, мчащаяся 
куда-то во весь опор. 

– Когда я решила писать 
своего кентавра, или полкана, 
как его называли в славянской 
мифологии, то стала искать 
натурщицу, причём именно 
женщину. Сестра Елена, ус-
лышав об этом, предложила 
свою кандидатуру, – поясняет 
художница. 

В последнее время мифиче-
ские, порой даже сказочные 
сюжеты вообще привлекают 
Ирину. И случается так, что 
близкие ей люди входят в 
такие картины героями со-
вершенно других измерений. 
На полотне «Мистика» изо-
бражён прекрасный юноша с 
совёнком на плече, за спиной 
которого – голова дракона. 
И непонятно, то ли он – мо-
лодой герой, отправившийся 
на сражение с земноводным 
чудищем невероятных раз-
меров, то ли в этой истории 
змей – помощник царевича-
королевича…

– Вообще это портрет сына 
Сергея, сейчас ему 18, но он 
всё такой же романтик, как 
и раньше. И к драконам не-
равнодушен, – рассказывает 
Ирина. – А совёнка, точнее 
сычёнка, мы с мужем увидели 
у себя в саду, где и сфотогра-
фировали…

– На ваших портретах 
нет вымышленных персо-
нажей, каждое лицо кто-то 
может узнать?

– Да, это так. В «Скрипке 
и море», где над бушующей 
стихией играет на скрипке 
девушка, героиней стала Еле-
на Ромаренко. На открытии 
одной из выставок в прошлом 
году я увидела её со смычком 
в руке, опять же остался сни-
мок, с которого потом и писа-
ла. Есть работа, где запечатлён 
мой сын с бабушкой.

– Кто же изображён на 
картине «Летняя сказка», 
где три девушки лежат в 
ромашковом поле с цветоч-
ными венками на головах? 
На них многие обратили 
внимание ещё на выставке 
«Палитра Ишима».

– Это мои коллеги по шко-
ле: два завуча и учитель ино-
странного языка. Иногда 
пишу и своих учениц. Мне 
нравится, когда удаётся по-
дать портрет необычно. На-
пример, «Две стороны одной 
медали» – это одна девушка, 
изображённая сразу в двух 
своих ипостасях. 

– Среди ваших произведе-
ний часто можно видеть 
алые маки сами по себе или 
как дополнение к централь-
ной тематике картины. 
Почему именно маки?

– Люблю эти цветы. А ещё 
красный цвет – жизнеутверж-
дающий, это экспрессия. Он 
есть и в «Страсти», хотя цве-
тов там нет, только танцов-
щица испанского фламенко.

– Ваше вдохновение – 
это…

– Каждый раз оно разное. 
Вместе с мужем Александром 
мы любим вечерами уезжать 
из города, просто любоваться 
природой, дикими животны-
ми, птицами, фотографиро-
вать. Вы не представляете, 
какие удивительные места 
можно увидеть всего в не-
скольких километрах от го-
рода. Что-то из этих впечат-
лений потом превращается в 
картины и стихи.

Удивительную художницу 
Ирину Чупину некогда пора-
зили и ишимские храмы. Все 
они впоследствии оказались 
написаны маслом на хол-
стах. Появились и посвящён-
ные великолепию местных 
церквей стихи. Одно из них, 
ритмичное и как-то сразу 
берущее за душу, остаётся 
в памяти после первого же 
прочтения: «Купола, купола, 
Благодатные земли России, 
Для меня нет земель, Чтобы 
были для сердца красивей…»

– Что рождается пер-
вым: картины или стихи?

– Всегда по-разному. Ино-
гда тексты появляются пер-
выми, иногда сначала бе-
рёшься за кисть. А бывает, 
что от холста бросаешься к 
блокноту и обратно, – улы-
бается Ирина.

– Ирину Чупину как ху-
дожника ишимцы узнали 
не так давно. А вы сами уже 
определились с техникой 
письма и направлением, в 
котором в дальнейшем бу-
дете работать?

– Вы правы, я ещё в самом 
начале пути. Что же касается 
техники, то почти год я была 
в поиске и остановилась 
на лессировке. Это когда 
картина пишется так, чтобы 
холст чуть-чуть просвечивал 
сквозь масло, чтобы было 

Мистика Ирины Чупиной
Есть люди, про которых говорят – талантлив во всём. Пожалуй, ишимская художница Ирина 

Чупина как раз из таких. Познакомившись с её творчеством, понимаешь: стихи и полотна, на-
писанные рукой Ирины – единое целое.  

видно основу. А направление 
– фэнтэзи. У меня уже есть 
работы, выполненные в этом 
стиле. Девочка, у которой 
волосы – табун лошадей (она 
мечтала о живой лошадке, 
я воплотила её мечту таким 
вот образом), «Рождение Ве-
неры». Мне очень нравятся 
работы Королькова, его аква-
рели стали иллюстрациями к 
«Славянской энциклопедии». 
Наша, славянская мифоло-
гия – огромный простор для 
творчества. Признаюсь, сей-
час пишу двух русалочек, 
прообразами которых стали 
живые люди.

– Кроме «Палитры», вы 
выставляли свои работы 
где-то ещё? 

– В Омске, на выставке 
«Святое воинство».

– Чтобы рождались ваши 
картины, нужно вдохнове-
ние и…

– Возможности. Подрамни-
ки, холсты и краски сегодня – 
удовольствие не из дешёвых. 
Настроение. Каждый вечер, 
когда у меня хорошее настро-
ение, я пишу – карандашом 
или кистью. И время. Иногда 
становится жаль, что в сутках 
лишь 24 часа.

– А стихи, они уже увиде-
ли свет?

– Их можно прочитать на 
сайте Союза писателей Сти-
хи.ру, где я – Арина Чупина. 
В книжном варианте первые 
были напечатаны в сборнике 
«Начало», который издаёт 
ишимский пединститут (по 
первому образованию я де-
коратор-оформитель, сейчас 
получаю высшее образование 
в ИГПИ им. П.П. Ершова), 
потом выходил сборник «Но-
вокузнецк – восторг души», 
книга «Поэты Тюменской 
области» и т.п. 

Сегодня Ирина Чупина 
является членом творческого 

объединения поэтов «Па-
рус» и Тюменского Союза 
профессиональных худож-
ников. А работает она вот 
уже 15 лет библиотекарем 
в одной из школ города. 
«Место здесь спокойное, к 
тому же среди книг есть воз-
можность подумать о чём-то 
своём», – говорит Ирина. В 
её творческом багаже почти 
восемь десятков полотен и 
огромное количество сти-
хотворных текстов. К тому 
же художница недавно на-
чала писать сказки, а ещё 
увлечена вязанием, сутажем 
(плетение плоских шнурков 
для нашивок в виде узора 

на женском платье – прим. 
авт.), бисероплетением и... 
обожает рыбалку. В душе 
же художницы и поэтессы  
тепло и уютно – точно так, 
как в одном из её стихот-
ворений, написанных к её 
же картине: «Светёлка, на 
окошке кошка, От света 
жмурится немножко. Печь 
топится, дрова трещат, А 
на печи горшки шкварчат. 
Вся хата светится добром, 
Дух снеди обдаёт теплом…»

Удачи вам и творческих 
побед, Ирина! 

Страницу подготовила
Юлия КРОО.

Фото Василия Баранова.

«Куранты бьют, отсчитывая 
время…» – такое название 
выбрал живописец для своей 
уже второй по счёту персо-
нальной экспозиции. И оно 
не случайно, ведь в музее по 
улице Ленина сегодня можно 
увидеть работы художни-
ка, датированные 1970-ми,                           
1980-ми, 1990-ми и, конечно 

Хрустальная сказка в пастельных тонах

же, 2000-ми годами. На суд 
зрителя представлено более 
120 произведений, написан-
ных в разных жанрах и тех-

никах, карандашом, углём, 
маслом, пастелью… 

Пастель. Это новая находка 
Александра Игнатченко. Его 

Несколько лет назад на традиционной ежегодной выставке «Палитра Ишима» мне впервые довелось столкнуться с 
работами Александра Игнатченко. Льющийся с полотен солнечный свет и яркие краски или весенняя хмарь с влаж-
ным от растаявшего снега асфальтом – нельзя было спокойно пройти мимо этих картин. Сердце ёкнуло, и в тот день 
я почти влюбилась в кисть ишимского художника. И вот в октябре 2012-го меня вновь пригласили в музей – на этот 
раз на персональную выставку автора. Но уже в первом зале мне стало понятно: прежде я знала другого Игнатченко…

пастельные пейзажи вкрадчи-
во мягкие, одухотворённые и 
тёплые (даже если на полотне 
изображены искрящиеся от 
мороза сосны), а главное – 
завораживающие. На них 
хочется смотреть и смотреть, 
тонуть в них, забывая обо 
всём. «Весна хрустальная» 
и «Грёзы», «Утро туманное» 
и две совершенно разных 
«Лунных ночи» – это одна 
удивительно реалистичная, 
добрая сказка в пастельных 
тонах.

Места и люди в работах 
Игнатченко всегда узна-
ваемы. И это тоже одна из 
особенных черт мастера. Вот 
Богоявленский собор, запе-
чатлённый в разных ракурсах 
и в разные времена года, вот 
дорога на Симаново, вот 
одна из тихих улочек Иши-
ма. И здесь же целая серия 
сочных, плакатных работ, 

посвящённых городскому 
элеватору почти сорок лет 
назад. А рядом пейзажи, в 
которых чувствуется ды-
хание импрессионизма и 
самого Клода Моне. …И три 
портрета дочери (карандаш 
и пастель):  «Натка», «На-
таша», «Наталья». И много-
много всего другого – не-
повторимого и неизменно 
впечатляющего. Но самое 
главное,  что Александр 
Игнатченко, такой удиви-
тельный и такой разный в 
творчестве, всегда был и 
остаётся свободным худож-
ником своего времени.

– Ишимцы знают Алексан-
дра Георгиевича не только по 
его картинам, – рассказыва-
ет искусствовед Светлана 
Рыбакова. – Хотя писать 
он начал ещё в 1964 году, 
в 16 лет. Был выпускником 
знаменитой студии Григория 

Шарапова. А потом долгое 
время А. Игнатченко рабо-
тал художником-оформите-
лем в «тридцатке» и в район-
ном Доме культуры – многие 
помнят афиши той поры. 
Его камерные барельефы и 
чеканка украшали ныне не 
существующее кафе «Бе-
рёзка» и ресторан «Ишим».                                                          
А ещё он трудился в керами-
ческом цехе ликёро-водоч-
ного завода.

Сегодня Александр Игнат-
ченко – член Творческого 
союза профессиональных 
художников России. Есть у 
него и мастерская, предостав-
ленная живописцу культур-
ным центром П.П. Ершова, и 
самое ценное – вдохновение. 
А это значит, что впереди у 
ишимцев новые встречи с 
прекрасным. Прекрасным, 
подписанным рукой Алек-
сандра Игнатченко.

 МИР УВЛЕЧЕНИЙ
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МОЯ СОТКА
      Заготовка 

побегов 
для перепрививки 

и их хранение
Наиболее надёжный 

срок заготовки черенков 
– в начале зимы, когда 
снежный покров дости-
гает уже 15-20 см. В это 
время ещё нет сильных 
морозов, которые могли 
бы повредить молодые 
приросты текущего года. 

Как же выбрать черенки 
на дереве? Прежде все-
го, садовод должен знать 
сорт, с которого он хочет 
срезать побеги. Для этого 
ещё летом нужно опреде-
лить дерево, с которого 
планируется заготавли-
вать черенки, и потом до 
осени проследить, чтобы 
не было лишних поливов, 
которые могли бы вызвать  
вторичный рост ветвей.

В ноябре садовод может 
срезать с верхней южной 
или западной части кро-
ны несколько побегов. 
Они должны иметь длину                                            
15-40 см, то есть быть 
средними по длине, так 
как короткие могут иметь 
маленькие междоузлия, а 
длинные – неполностью 
вызревшие почки.

Срезанные черенки 
связывают по несколько 
штук и прикрепляют к 
ним этикетку с названием 
сорта. Этикетка должна 
быть  надёжной. Лучше, 
если это алюминиевая, 

цинковая или целлулоид-
ная пластинка, на которой 
маркером написано на-
звание сорта. Привязывать 
этикетку к побегам надо 
не бумажной верёвкой, а 
прикручивать проволокой. 
Невыполнение этих, на 
первый взгляд, мелочей 
очень часто приводит к 
тому, что весной все черен-
ки обезличены: этикетки 
потерялись, верёвочки 
перепрели.

Обернув в мешковину, 
черенки кладут на рас-
чищенную от снега пло-
щадку, после чего на неё 
набрасывают снег и уплот-
няют его. На холмик ставят 
высокий кол как опозна-
вательный знак. Если есть 
опасение, что появятся 
мыши, то пучок с черен-
ками следует обернуть ещё 
и мелкой металлической 
сеткой или капроном.

Обычно место для хра-
нения черенков лучше вы-
бирать с северной стороны 
какого-либо строения. Это 
приходится делать по той 
простой причине, что в 
этом месте таяние снега 
весной будет наименее 
интенсивным.

При надёжном укры-
тии черенки могут хо-
рошо сохраниться до 
самой прививки, почти 
до начала мая. Хранение 
черенков в холодильни-
ке, если они плотно не 
завёрнуты во влажную 
мешковину и в синте-

тическую плёнку, при-
водит к высыханию и 
полной непригодности 
их для прививки.

Укрытие роз 
на зиму

Розы и другие тепло-
любивые многолетние 
растения  укрывают, когда 
температура воздуха по-
низится до -6-8 0С, то есть 
примерно в конце октя-
бря-начале ноября. Более 
раннее  утепление может 
вызвать выпревание по-
бегов, особенно при по-
вышенной влажности.  
Тем более, что древесина  
побегов  должна вызреть 
и подготовиться к по-
нижениям температуры. 
Перед укрытием побе-
ги обрежьте на высоту                          
20-25 см. Сверху уста-
новите каркас из старого 
ведра без дна, досок или 
ящика, чтобы укрывной 
материал не рассыпался и 
его не развеяло ветром. В 
качестве укрытия хорошо 
использовать сосновые 
ветки, можно – древесную 
стружку, сухую листву. 
Сверху набросайте хво-
рост или ботву для задер-
жания снега.

Сухое укрытие 
винограда

Хорошо зарекомендо-
вал себя сухой способ 
укрытия кустов, позво-
ляющий полностью со-
хранять виноград от не-
благоприятных погодных 

условий. Естественная 
защита слоем сухого снега 
бывает лучше, чем непра-
вильно закрытая лоза. Со-
держащийся в нём воздух 
благодаря своей низкой 
теплопроводности замед-
ляет остывание почвы. Не-
большие заморозки в этот 
период не только не вредят 
винограду, но и повышают 
его выносливость. Вино-
град нуждается в укрытии 
после наступления посто-
янных морозов, в начале 
ноября, когда температу-
ра устанавливается ниже 
-5°C. Если снег в месте 
посадки винограда хорошо 
накапливается, то укрытие 
на зиму делают лёгкое.

Суть данного способа 
заключается в том, что сна-
чала обрезают куст вино-
града с целью формирова-
ния для следующего года, 
затем пришпиливают лозы 
к почве так, чтобы они 
находились на расстоянии 
10 см от почвы, под лозу 
засыпают сухой опил. Под 
укрытием должно быть 
сухо. Сверху разложенные 
и пришпиленные лозы за-
крывают полиэтиленовой 
пленкой. В таком случае 
они не будут вымокать и 
подопревать. Необходимо 
накрывать так, чтобы до-
ждевая и талая вода не 
подходила к кустам. От 
ветра по краям плёнка 
прижимается досками или 
окучивается землей. При 
этом по границам укрытия 

плёнкой нужно сделать 
отдушины для свободного 
доступа воздуха к лозе. С 
наступлением холодов над 
укрытием и над боковыми 
отдушинами должен быть 
слой снега. Весной, после 
того как растает снег, важ-
но вовремя убрать плёнку 
с укрытия, чтобы избежать 
подопревания. Сделать это 
нужно тогда, когда прекра-
тятся сильные ночные за-
морозки и ночная темпера-
тура установится не ниже 
-5°C. Когда земля оттает 
и появятся ростки, уби-
рается всё укрытие. Это 
лучше сделать в пасмур-
ный день или вечер, чтобы 
яркое весеннее солнце не 
повредило куст. После 
чего собирают и сжигают 
старые листья, вырезают 
сухие и повреждённые 
побеги. В солнечный день 
снимают плёночные укры-
тия, просушивают лозу и 
снова укрывают до насту-
пления устойчивой тёплой 
погоды.

Особенности 
укрытия 

клематисов
Большинство сортов 

клематиса достаточно 
зимостойкие, приспо-
собленные для возде-
лывания в Сибири, но 
в условиях нашего не-
устойчивого климата их 
лучше укрывать. 

На почву вокруг клема-
тиса настелите двойной 
слой нетканого материала 
(например, акрила). На 
него положите ветви кле-
матиса, свёрнутые коль-
цом. Сверху, ничем не за-
сыпая, накройте клематис 
двойным слоем нетканого 
материала, хорошо его 
закрепите по краям кир-
пичами или пришпильте 
скобами из проволоки. 
Так клематисы не только 
не вымерзают, но и не вы-
превают, что очень важно.  
Под укрытие можно насы-
пать гранулы с мышиной 
отравой.

Людмила РЕНЁВА.

В районном конкурсе при-
няло участие 12 конкурсанток. 
Девушки представили себя в 
визитке-представлении «Я и 
моё село», спортивно-танце-
вальном конкурсе и на дефиле 
в вечернем наряде. Целый 
месяц участницы готовились 
к выходу на главный подиум 
во Дворце культуры. За орга-
низацию мероприятия отве-
чала ведущий специалист по 
культурно-досуговой деятель-

ности Наталья Абросимова.  
По итогам конкурса главный 
титул «Краса полей» и ленту 
победительницы получила 
Гюли Насирова – предста-
вительница Стрехнинского 
сельского поселения. Гюли 
учится в ИГОЛ им. Е.Г. Лу-
кьянец, в будущем мечтает 
стать медиком, хочет посту-
пить в медакадемию, поэтому 
серьёзно занимается латынью 
и английским языком. Поми-

Конкурс красавиц
Нешуточные страсти кипели в минувшие выходные в районном Дворце культуры: 

жюри и зрителям предстояло определить, кто из девушек всех краше, милее и более 
достоин звания «Краса полей – 2012».

мо этого она занимается в на-
родном ансамбле эстрадного 
танца «Плюс».

Сердца зрительских симпа-
тий были отданы на конкурсе 
Марии Кузнецовой. «Мисс 
зрительских симпатий» тоже 
ученица общеобразователь-
ного лицея им. Е.Г. Лукья-
нец, на «Красе полей» она 
защищала честь Боровского 
сельского поселения. 

Елена ТЮМЕНЦЕВА.

Горячая вода. Быть или не быть?
Иван Петрович Белоногов: «В Доме ветеранов по 

улице Большой, д. 190 проживают, в основном, старики. 
В стоящих рядом многоквартирниках горячая вода есть 
хотя бы зимой, а у нас – ни зимой, ни летом. Планируется 
ли обеспечить наш дом горячим водоснабжением?»

Николай ДОБРЫНИН, директор МКУ «Управление 
жилищно-коммунальным хозяйством г. Ишима»:

– Жилые помещения по ул. Большая, 190 в целях эконо-
мии денежных средств за услуги горячего водоснабжения 
и комфортного проживания жителей оборудованы электри-
ческими титанами нагрева воды.

Елена Иванова: «В дом № 171 по улице Большой в зимний 
период подаётся горячая вода. Возможно ли организовать 
подачу горячей воды и летом?»

Николай ДОБРЫНИН, директор МКУ «Управление 
жилищно-коммунальным хозяйством г. Ишима»:

Для обеспечения в летний период горячим водоснабже-
нием жителей дома № 171 по ул. Большой нет технической 
возможности.

Рынок переедет. Куда?
Любовь Ивановна Кондратенко, пенсионерка: «Слы-

шала, что на месте Центрального рынка будет возведён 
развлекательный центр. Правда ли это и если да, то по-
чему было принято такое решение (рынок исторически 
всегда находился на этом месте, зачем его убирать?)? И 
что делать людям, которые работали на рынке, ведь они 
все станут безработными?» 

Ирина ЧУПИНА, и. о. председателя комитета по раз-
витию потребительского рынка и предпринимательства 
администрации г. Ишима:

– Федеральным законом от 30.12.2006 г. № 271-ФЗ                        
«О розничных рынках и внесении изменений в Трудовой 
кодекс РФ» предусмотрено, что с 1 января 2013 года рознич-
ные рынки должны быть размещены только в капитальных 
строениях и сооружениях. Для сохранения рабочих мест 
предприниматели выбрали свободные торговые площади в 
шести торговых центрах города Ишима, а также свободную 
площадку в капитальном исполнении по ул. Казанская, 25. 
Проектно-сметная документация с заявлением на выдачу 
разрешения на строительство развлекательного центра на 
территории рынка «Никольский» в администрацию города 
не поступала.

Подготовила Юлия КРОО.

 СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ
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С юбилеем!

 НАРОДНАЯ СВЯЗЬ

ТРЕБУЮТСЯ 
водители категории Е, механизаторы, экскава-
торщики, лесорубы, ленточники, разнорабочие, 
мастера лесопильного производства. 

   Обр. по тел.: 8-902-620-70-40, 8-929-263-38-72.

Сегодня отмечает свой 70-летний юбилей Слиз-
кова Людмила Константиновна. 

Дорогую и уважаемую жену, прекрасную и 
любимую маму, заботливую и ласковую бабушку 
поздравляем с днём рождения! 

Здоровья желаем на долгие годы,
Минуют пусть тебя и печаль, и невзгоды.
Пусть тебе улыбаются ласково внуки,
Когда приласкают их добрые руки.

Желаем, чтоб счастье тебе улыбалось,
Чтоб в жизни хорошего много случалось,
Плохое ушло далеко-далеко,
Пусть улыбка не сходит с лица твоего!

Муж Анатолий, дети Наталья и Николай, 
внучки Диана, Лиза, Даша, Вера и Любовь.

Милую мамочку, любимую бабушку, прабабушку 
Трофимову Анастасию Титовну с днём рождения! 

Желаем крепкого здоровья на долгие-долгие годы. 
Ты нам нужна, мы тебя очень любим! 

Дети, внуки, правнуки. 

Поздравляем!

В Казахстан – как к себе домой
Для жителей и гостей округа «Ростелеком» создал новый та-

риф для звонков в страны СНГ, а также в Грузию, Абхазию, Тур-
цию, Вьетнам, Китай и Южную Корею. Теперь звонки в ближнее 
зарубежье по мобильному телефону стали дешевле и стоят от                                        
2,85 рубля за минуту. 

«Мы проанализировали направления международных звонков наших 
абонентов, – говорит  директор Тюменского филиала ОАО «Ростелеком» 
Игорь Волков.  – Список самых популярных направлений возглавил Ка-
захстан, что вполне объяснимо для региона, ведь эта страна находится в 
дружественном соседстве с нашей. А далее по списку идут Азербайджан, 
Узбекистан, Таджикистан и Украина». 

Новый тариф получил название «Звони домой», подключить его может 
каждый, особенно если у вас есть родственники, друзья или деловые 
партнёры в странах ближнего зарубежья. Тариф отличается выгодной 
стоимостью не только исходящих международных вызовов, но и звонков 
внутри тарифа – 25 копеек за минуту. Исходящие звонки на все мобильные 
и городские номера области – 1,60 руб./мин. В поездках по Уралу и Тюмен-
скому краю абонент тарифа «Звони домой» сможет бесплатно принимать 
входящие вызовы от абонентов мобильной связи «Ростелеком-Урал».

Подключиться на тариф «Звони домой» можно в салонах «Ростелеком» 
или у дилеров компании – в «Евросети», «Связном» и т.д. Подключе-
ние бесплатное. Для тех, кто уже является абонентом мобильной связи                      
«Ростелекома», стоимость перехода – 50 рублей. Для перехода необходимо 
позвонить по бесплатному телефону 8-800-300-1802.

Страны Стоимость исходящих 
вызовов (руб./мин.)

Стоимость 
отправки 

SMS (руб.)
Грузия, Казахстан, Кыргызстан, 
Таджикистан, Узбекистан

2,85 2,85

Абхазия, Вьетнам, Китай, Турция, 
Туркменистан, Южная Корея

4,00 4,50

Армения, Молдова, Украина 5,00 4,50
Азербайджан, Беларусь 8,00 4,50

И. Серова, Тюмень: «Моя подруга детства с семьёй живёт в Казахстане, 
в небольшом городке. С Интернетом там проблемы, домашнего телефона 
у них тоже нет, а с новым сниженным тарифом я смогу звонить ей чаще и 
разговаривать дольше».

№ 4 от Коркинской
7-16; 7-50; 8-11; 8-42; 9-06;  9-37; 9-57; 10-32;                  
10-49(г); 11-24(г); 12-08; 13-00; 13-52; 15-35; 16-01; 
16-27; 16-53; 17-19; 17-46; 18-11

№ 4 от Ермака
6-50; 7-21; 7-42; 8-16; 8-37;  9-08; 9-32; 10-03; 10-23; 10-58; 
12-33; 13-26; 14-18(г); 16-01; 16-27; 16-53; 17-20; 17-45;           
18-12(г); 18-37(г)

№ 4к от  Коркинской
6-40; 7-06; 7-30; 7-40; 8-01; 8-21; 8-32; 8-54; 9-12(г); 
9-22; 9-45(г); 10-14(г); 11-06;11-40; 11-56; 12-21; 
12-35; 12-47; 13-13; 13-27; 13-39; 14-04; 14-19(г); 
14-31; 14-56; 15-23; 15-48(г); 16-15; 16-40; 17-07;  
17-32; 17-59(г); 18-24(г); 19-45; 20-37; 21-29; 22-21; 
23-13(г)

№ 4к от Очистных
6-15; 7-05; 7-15; 7-32; 7-56;  8-06; 8-27; 8-47; 8-57; 9-20;   
9-48; 10-40; 11-15; 11-31;   11-55; 12-07;  12-21; 12-47; 13-
01; 13-13; 13-39; 13-53;  14-05; 14-30; 14-57; 15-22; 15-49; 
16-14; 16-41; 17-06; 17-33; 17-58; 19-19; 20-11; 21-03; 21-55; 
22-47

ПРОДАЮТСЯ: костюм танковый армейский, цена 1 700 руб.; тулуп 
армейский овчинный, цена 2 700 руб. Обр. по тел. 8-912-380-43-81.

СРОЧНО ПРОДАЁТСЯ 1-комн. 
квартира по ул. К. Маркса, 58а                     
(58 кв. м, 2 лоджии, евроремонт). 
Уместен торг.

Обр. по тел. 8-905-857-72-58.Зимнее расписание маршрутов автобусов № 4 с 1 ноября 2012 г.

ПРОДАЁТСЯ 2-комн. благ. квартира в центре с. Казанское                           
(49,8 кв. м, 1 этаж). Цена 1,5 млн. руб. Обр. по тел. 8-950-486-34-77.

ПРОДАЁТСЯ 1-комн. кварти-
ра в с. Гагарино (ул. Гагарина, 
д. 42, кв. 20).
Обр. по тел.: 8-950-480-64-87, 

8-952-341-54-83.

 Он больше не ответит на звонок…
21 октября по воле несчастного случая 

ушёл из жизни Башук Владимир Николае-
вич, 1953 года рождения. Это был Человек 
с большой буквы, так как он знал, что такое 
честь, совесть и уважение к человеку. Почти 
30 лет проработал он в Ишимском УМН во-
дителем, зарекомендовал себя отличным 
специалистом своего дела, хорошим и 
верным товарищем. Неоднократно изби-
рался в профсоюзный комитет, имел звание 
«Ветеран нефтепровода», награждался 
почётными грамотами за труд. Он стоял у 
истоков образования Ишимского участка 
управления нефтепроводов, отлично знал весь процесс работы 
транспортного цеха, ему можно было доверить любое дело. Там 
он состоялся как наставник для молодёжи и укрепился как ответ-
ственный и исполнительный человек, добросовестный труженик. 
Он зарекомендовал себя очень порядочным человеком, общаться 
с которым было и приятно, и надёжно. 

Владимир Николаевич также работал в организации «Строй дом» 
под руководством Черненкова М.Ю., где очень ценились мудрые 
советы «дяди Володи» по организации труда и приветствовалась 
любая помощь, которую он мог оказать предприятию. 

Жизнь свою он жил просто и открыто. Растил с женой двоих сы-
новей, не забывал о внуках, заслуженно пользовался уважением 
соседей, был уважаем среди многочисленных близких и дальних 
родственников. Друзьям и товарищам верен во всём. Владимир 
Николаевич всегда был честен и искренен – в отношениях с ним все 
чувствовали заботу, доброту и участие. Он много работал и мало 
отдыхал. Он приносил пользу обществу. Он так был всем нужен! 
Трагически оборвалась жизнь этого светлого человека, и больше 
он никому не ответит на звонок… 

Светлая память о Башуке Владимире Николаевиче навсегда 
останется в наших сердцах. Выражаем искреннюю признательность 
всем людям, разделившим с нами  боль утраты любимого человека.

Жена, Башук Нина Александровна, и дети.

ГРАФИК приёма
граждан депутатами
Ишимской городской 
Думы на 1-11 ноября 
Родяшин Виктор Петрович (округ 

№ 18, председатель постоянной ко-
миссии по экономике, развитию пред-
принимательства и малого бизнеса). 
Время и место приёма: 2 ноября, 
15.00-16.00, общественная приёмная 
ВПП «Единая Россия», ул. К. Марк-          
са, 9; 9 ноября, 11.00-12.00, Ишимская 
городская Дума, каб. 312.

Елизаров Борис Юрьевич (округ 
№ 1). Время и место приёма: 7 ноя-
бря, 14.00-15.00, Ишимская городская 
Дума, каб. 312; 15.00-16.00, обще-
ственная приёмная ВПП «Единая Рос-
сия», ул. К. Маркса, 9.

Шерер Ольга Анатольевна (округ 
№ 3). Время и место приёма: 6 ноя-
бря, 15.00-16.00, Ишимская городская 
Дума, каб. 312.

Рудаев Святослав Георгиевич 
(округ № 5). Время и место приёма:             
9 ноября, 15.00-16.00, общественная 
приёмная ВПП «Единая Россия»,               
ул. К. Маркса, 9.

Богданов Андрей Витальевич 
(округ № 9). Время и место приёма:          
6 ноября, 15.00-16.00, общественная 
приёмная ВПП «Единая Россия»,             
ул. К. Маркса, 9. 

Афанасьев Виктор Фёдорович 
(округ № 10). Время и место приёма: 
9 ноября, СКОШ № 3, ул. М. Садовая, 
169.

Добрынин Николай Михайлович 
(округ № 19). Время и место приёма: 
6 ноября, 14.00-15.00, МКУ «УЖКХ», 
ул. Чайковского, 28; 7 ноября ,                                                               
15.00-16.00, общественная приёмная 
ВПП «Единая Россия», ул. К. Маркса, 9. 

Кнот Александр Емельянович 
(округ № 20). Время и место приёма: 
8 ноября, 15.00-16.00, общественная 
приёмная ВПП «Единая Россия»,               
ул. К. Маркса, 9. 

Новые правила
Охотникам запрещается на-

ходиться в угодьях в любых 
механических транспортных 
средствах с работающим дви-
гателем (будь то автомобиль или 
лодка с мотором, дельтаплан или 
даже вертолёт) с расчехлённым 
или заряженным охотничьим огне-
стрельным (пневматическим) ору-
жием. Не должно быть и патронов в 
магазине. 28 октября т. г. вступили 
в силу изменения в Правила охоты, 
утверждённые приказом Мини-
стерства природных ресурсов и 
экологии РФ.

Нарушение этих пунктов закона 
грозит штрафом от одной до двух 
тысяч рублей. Правда, указанная 
норма не распространяется на меро-
приятия по регулированию числен-
ности волков или добычу животных 
для научных целей. Как пояснил 
начальник Ишимского межрайонного 
отдела Управления по охране, контро-
лю и регулированию использования 
объектов животного мира Михаил 
Елисеев, среди местных охотников 
по-прежнему немало нарушителей 
и даже браконьеров. Только с на-

чала года сотрудниками ведомства 
составлено 114 административных 
протоколов. Среди нарушений: про-
воз мяса добытых животных без за-
крытия разрешений и вообще охота 
без соответствующих документов, 
провоз собранного оружия, стрель-
ба картечью по уткам и стрельба 
ближе 200 метров от жилой зоны и 
т.д. По словам Михаила Ивановича, 
за указанный период правоохра-
нительными органами возбуждено 
также 8 уголовных дел по статье 258 
Уголовного кодекса РФ («Незаконная 
охота»). Жертвами браконьеров стали 
косули и кабаны, и даже один лось. 
Ущерб, нанесённый государству, 
измеряется сотнями тысяч рублей и 
бесценными жизнями красивейших 
животных. Сотрудники Охотнадзора 
продолжают рейды.

На линии 
огня

В Ишимский районный суд 
направлено на рассмотрение 
дело 47-летнего браконьера из 
Абатского района, случайно за-
стрелившего на охоте своего то-
варища. Как рассказали в местном 
отделе Следственного Комитета, 
ЧП произошло в конце августа, 

когда мужчины в запрещённые для 
охоты сроки отправились постре-
лять косуль. Услышав треск веток, 
один из охотников решил, что это 
дикий козлик и вскинул ружьё... От 
полученного ранения его знакомый 
скончался на месте. Сотрудники 
СКР возбудили уголовное дело 
сразу по двум статьям Уголовного 
кодекса РФ – «Покушение на не-
законную охоту» и «Причинение 
смерти по неосторожности». Как 
отмечают следователи, в текущем 
году это не единственный трагиче-
ский случай гибели охотников во 
время промысла. Так, в сентябре 
в Бердюжском районе сгорели в 
УАЗике двое ишимцев, приехав-
шие пострелять уточек на озеро. 
Причиной стала газовая горелка, 
оставленная в салоне зажжённой на 
ночь. А через несколько дней после 
этого происшествия неподалёку от 
деревни Малиновка охотник, при-
нявший друга за лисицу, ранил его 
– пострадавший также скончался 
ещё до приезда кареты «скорой». По 
первому факту была проведена про-
верка, по второму всё закончилось 
возбуждением уголовного дела по 
той же 109-й статье («Причинение 
смерти по неосторожности»).

Юлия КРОО.
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